

VENDLINCOURT

Messe radiotélévisée et hommage à Simon Vatré au menu de la Fête cantonale du patois

C'est à Vendlincourt que se tiendra la 15^e Fête jurassienne du patois, dimanche 28 septembre. Messe radiotélévisée en direct, hommage à Simon Vatré pour son recueil du patois ajoulot, cortège, exposition et concours littéraire sont notamment au programme de la fête.

«À l'heure d'internet, le patois est en danger. Il est important de préserver nos racines et la jeunesse jurassienne doit accéder au patois», alerte Maurice Jobin, président de la Fédération cantonale des patoisants. Selon lui, la 15^e Fête cantonale du patois sera justement l'occasion de défendre le langage de nos ancêtres dans la modernité et d'encourager la pratique du patois, entre autres.

Organisée cette année par l'Amicale des patoisants d'Ajoie et du Clos du Doubs, qui souffle ses 40 bougies, la fête se déroulera le dimanche 28 septembre prochain chez les «Aïnes» – le nom patois donné aux habitants de Vendlincourt – et devrait attirer plus de 200 personnes. Les or-



Comme en 2022, lors de la Fête romande et internationale des patoisants, à l'église Saint-Pierre à Porrentruy, une messe en patois sera organisée et diffusée en direct à la télévision et à la radio. Cette fois-ci, elle se déroulera à l'église de Vendlincourt. ARCHIVES BIST

ganisateurs espèrent d'ailleurs y voir quelques parents et enfants de la région et pas seulement des personnes âgées.

Une messe en patois

La journée sera lancée à 9 h, à l'église du village, par une messe radiotélévisée en patois, diffusée en direct sur RTS2. L'office religieux sera célébré par le curé Maurice

Queloz et la messe chantée par la chorale des patoisants d'Ajoie et du Clos-du-Doubs, dirigée par Jean-Marc Christe et accompagnée par Martine Caillet au piano.

«Les patoisants sont assez proches des rites de la population d'antan. Avant, on priait en patois et de nombreux curés étaient capables de prêcher dans ce dialecte. On assure

une continuité du patois dans les célébrations liturgiques», explique Michel Stauffer, membre du comité d'organisation de la fête.

Hommage à Simon Vatré

Suivra ensuite, à 10 h 15 sur la place centrale du village, un hommage de reconnaissance à Simon Vatré, grande personnalité du village qui a marqué

la pratique du patois et son avenir, notamment par le biais de son glossaire du patois ajoulot, publié en 1947.

«Décédé en 1977, Simon Vatré est devenu le parrain de la Fête cantonale du patois. Il sert de fil rouge à cette édition», fait savoir Gauthier Corbat, président du comité d'organisation. Sa chanson *L'Espérance* sera par ailleurs reprise lors de

la fête et une plaque commémorative sera posée en son nom, en signe de gratitude.

Les «Aïnes» en fête

Puis, un cortège ambiancé par la fanfare de Vendlincourt emmènera les participants jusqu'à la halle des fêtes, où suivront un concert-apéritif, une partie officielle et le banquet, quant à lui réservé aux personnes inscrites pour le repas.



Les patoisants sont proches des rites de la population d'antan.»

À noter encore qu'une exposition didactique de l'Union des patoisants en langue romane, sur le thème du patois au travers des saisons, sera à découvrir dans une salle de la halle des fêtes et que des prix seront remis à divers auteurs pour leurs contributions rédactionnelles en patois, dans le cadre d'un concours littéraire. La fête sera clôturée en fin d'après-midi. **INÈS BARTLOME**